

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES. Provincias: 3 meses, ptas. 3,50. Extranjero: 6, 14, 8,50, 16, 32.

Teléfono, núm. 9

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GÓRVARA, NÚMERO 2

SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚM. 5

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales. Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante. La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR. Apartado núm. 25

Diario de Avisos

ALHONDIGA DE MADRID

Bolsa oficial de Comercio.—Depósito libre de Consumos.—Estación de ferrocarril propia.

Esta Compañía se encarga de la recepción y reexpedición de toda clase de mercancías y de su transporte á domicilio. Ofrece un perfecto y económico servicio para compra-venta en comisión, almacenajes y manipulaciones.

NOTAS MUNICIPALES

SESIÓN DE AYER

A las ocho declaró el Sr. Herrero abierta la sesión ordinaria que en primera convocatoria celebró ayer el Ayuntamiento, con asistencia de los concejales señores Arango, Ramirez, Gila, (D. F.) Santiuste, Well, Carretero, (D. F.) Nonide, Llovet Rivas y Lotero.

Es aprobada el acta de la sesión anterior.

ORDEN DEL DIA

Cubierta del Clamores

El coronel del Regimiento de Sitio, ruega en atento oficio la continuación de la cubierta del arroyo Clamores en su parte encauzada para la mayor higiene del cuartel donde se aloja la fuerza de su mando.

Sin discusión, el asunto pasa á estudio de la comisión de Fomento sección primera.

Empadronamiento

Según solicita se le concede la inclusión en el padrón de esta capital á D. Rafael Martín y Fernandez.

Carta de gratitud

Queda enterada la corporación municipal de una carta que remite doña Emiliana de Diego en la que da las gracias al Ayuntamiento por la parte que éste ha tomado en la pena que la aflige con motivo del fallecimiento de su hijo el Comandante de Artillería, D. José Royo, muerto gloriosamente, en uno de los combates de Melilla.

Nombramiento

Se da cuenta de un informe de la comisión de Consumos en el que se propone se nombre un empleado que preste servicio en el fieltro del Centro durante la entrada en la población del ganado de cerda, proponiéndose para esta plaza á Casimiro Serna.

El informe es aprobado y el señor Oñero se muestra conforme con que el nombramiento haya recaído en el Sr. Serna por considerarle apto y competente para desempeñar este destino, toda vez que ya ha prestado diferentes servicios en el ramo.

Aumento de sueldo

Otro de los asuntos de oficio es un informe de la misma comisión de Consumos proponiendo el aumento de sueldo á algunos empleados del ramo.

La corporación aprueba por unanimidad este informe.

Factura

Se concede abonar con cargo al capítulo de imprevistos una factura de gastos que presenta el farmacéutico D. Julio de la Torre Bartolomé, por consumo de productos químicos hechos por el Ayuntamiento.

Asfaltado de la plaza Mayor

El arquitecto municipal propone se asfalte la plaza Mayor por el mismo contratista que ha esfaltado la estación del ferrocarril, quien se compromete á cobrar su importe de pesetas 30.570, del próximo presupuesto municipal.

En el informe de Sr. Odriozola se

detalla y da explicaciones de la obra que propone.

El Ayuntamiento acuerda pase á la comisión correspondiente.

Concesión de un plazo

A petición de los labradores se les concede un plazo voluntario para que ingresen en el Pósito las cantidades que se les han prestado.

Autorización de obras

Ultimamente se acuerda á propuesta del Sr. Ramirez autorizar á la alcaldía para que en unión del arquitecto y las comisiones correspondientes ventilen con D. José y D. Apolinario Martínez la forma en que han de realizarse las obras de reparación de la casa de la Plaza del Cuatro de Agosto para la que solicitan la correspondiente autorización y se entra en

RUEGOS Y PREGUNTA

El Sr. Lotero interroga acerca de si la presidencia tiene conocimiento de que hayan sido liquidadas las cuentas de gastos é ingresos de la corrida de toros última.

El Sr. Ramirez como vocal de la comisión de festejos manifiesta no haberse aquellas ultimado por faltar de la comisión algunos miembros de ella que pertenecieran al anterior Ayuntamiento y querer para resolver este asunto, contar con todos los que en él tomaron parte.

Rectifica el Sr. Lotero é indica que su pregunta es para ayudar á la confección de los nuevos presupuestos y dice sin alegar censura alguna que de no ultimarse en breve éste y otros asuntos pendientes se verá precisado á renunciar al puesto que ocupa en la comisión de presupuestos.

El Sr. Oñero considera no ser necesarios los miembros ausentes de la comisión de festejos por entender es materia que puede simplemente ventilarse por el contador, presentando los recibos y demás justificantes.

El Sr. Llovet se adhiere á estas manifestaciones.

La presidencia promete interesar á los señores de la comisión para terminar este asunto.

El Sr. Rivas da cuenta de una visita que ha girado al cementerio y propone se subsanen algunas deficiencias que ha observado.

El alcalde promete complacerle.

El Sr. Gila (D. F.), expone haber quedado cumplido un acuerdo del Ayuntamiento con haberse terminado la colocación de la tubería de cemento en la cacería de agua potable.

Ruega el Sr. Ramirez se acabe de uniformar á todos los barrereros y la presidencia manifiesta que los que están sin uniforme son los colocados con carácter de temporeros.

El Sr. Llovet pide se limpie de escombros un trozo del arroyo Clamores correspondiente al barrio de Santa Eulalia para evitar que se detenga la corriente del mismo con perjuicio de la salud pública.

El Sr. Gila (D. F.) ruega se den ordenes para que el Azoguejo se barra á la una de la tarde como medida higiénica por estar en aquella vía, á las ocho, hora en que se hace, instalados los puestos de comestibles, y el alcalde queda en atenderle.

Vuelve á usar de la palabra el señor Gila (D. F.) y pide se estime la cesión del terreno para que desapa-

rezcan por acertadas razones que expone los muros que rodean á la iglesia de San Millán, joya arquitectónica de estilo árabe y cuyos muros hacen desmerecer la estética de aquel visitado templo.

La presidencia se asocia á esta idea pero por no ser de su competencia indica al Sr. Gila (D. F.) formule su ruego por escrito para suplicar al Prelado la cesión de aquel terreno en la forma correspondiente y el señor Gila (D. F.) así promete hacerlo.

Pregunta el Sr. Rivas las gestiones que se hayan practicado por la alcaldía para conseguir el abaratamiento del pan y la presidencia le contesta no haberse podido realizar ninguna por no haber acudido á su citación el presidente del gremio de tahoneros á consecuencia del fallecimiento de una persona de su familia, según carta del interesado y que por tanto á su ruego la entrevista se ha aplazado para la semana próxima.

A las nueve de la noche se levantó la sesión con la lectura del estado de fondos que arroja una existencia efectiva de 43.588'01 pesetas.

EL SEÑOR ROMEO, PROCESADO

Las autoridades militares han ordenado el procesamiento y prisión del director de La Correspondencia de España, Sr. Romeo, por el artículo que publicó antes de anoche, titulado «Pasó á la verdad», y que dió lugar á la denuncia del colega.

Al Sr. Romeo se le aplicará la ley de jurisdicciones.

De las primeras diligencias sumariales se ha encargado el juez militar de guardia, teniente coronel de Caballería, D. Joaquín Palomino.

De todas veras sentimos el percance.

En Santo Domingo de Pirón.

INCENDIO DE DOS PAJARES

A las siete de la tarde del día ocho se declaró un incendio en un pajar de la propiedad de Ignacio Reguero Ejiado, situado en Santo Domingo de Pirón.

El voraz elemento adquirió grandes proporciones desde el primer momento y sin que pudiera evitarse, el fuego se propagó á otro pajar contiguo, de Segundo Sanz Gómez, vecino de la mencionada localidad.

Ambos pajares han quedado reducidos á cenizas lo mismo que diez y ocho carros de hierba y ocho de paja que en ellos se hallaban depositadas, no habiendo tenido que lamentar desgracia personal alguna.

El incendio se consiguió localizarlo á las tres horas de iniciado por los vecinos del pueblo de referencia.

Calculábase las pérdidas en unas 1.500 pesetas aproximadamente.

De las gestiones practicadas por las autoridades se cree que el suceso haya sido casual.

Una poesía

El distinguido corresponsal periodístico en Melilla, Sr. Ruiz Albeniz, envía á nuestro estimado colega «Diario Universal» la siguiente poesía, que con mucho gusto publicamos por ser su autor un bizarro oficial de Artillería, que en el campamento de Sidi-Musa, alterna de guerrero y poeta.

Desde mi tienda

Enfrente de mi tienda hay un muro tostado, de piedras renegridas, quemadas por el sol, y encima de ese muro, un cielo immaculado, de limpio azul diáfano, como el cielo español.

Habla el nátrio de guerras, de riesgos peligrosos de la brava rudeza de esta tierra africana, y habla el cielo purísimo de ensueños amorosos de la mujer querida, de la Patria lejana.

Del cielo la belleza, la majestad radiante, aun hacen más visible la fealdad del muro; porque es el uno alegre, sereno, rutilante, cuanto es el otro sucio y macizo y oscuro.

Mas si en el campamento penetra por acaso, una bala que silba sobre nuestra cabeza, es el sufrido muro quien se interpone al paso, mientras sonrío el cielo, sereno en su grandeza.

CARLOS HERNÁNDEZ

Campamento de Sidi-Musa.

UN ACTO DE JUSTICIA

En la sesión que celebró anoche el Ayuntamiento fué nombrado por unanimidad y á propuesta de la Comisión de Hacienda empleado del ramo de consumos que prestará por ahora servicio especial en el fieltro del centro durante la época de introducción de ganado de cerda, D. Casimiro Serna.

Las condiciones de aptitud y competencia que concurren en el Sr. Serna, reconocidas y premiadas por la corporación municipal hace bien poco tiempo y las causas que motivaron su cesantía, eran motivo suficiente para que fuera colocado de nuevo en

un ramo en que ha prestado tan recomendables servicios, resultando por tanto, lo realizado anoche por el Ayuntamiento un acto de justa reparación, del que puede sentirse satisfecho como satisfará desde luego á la opinión pública, que no se explicaba, después de lo sucedido, la prolongación de una cesantía que habia reducido á tal empleado á una situación por demás apurada y aflictiva.

ESCARCEOS

Ahora que tanto en Europa como en Africa, está encima el invierno, ahora mandamos á las tropas de Melilla, once mil cascos ingleses que cuestan once mil libras, ¡Once mil libras! O sean al español traducidas, trescientas mil y un piquito, de pesetas ¡caspitina!

No digo que se malgasten las arrobas esterlinas, pero, vamos, me figuro, que los soldados querrian una libra en vez de lo otro, como yo preferiria.

Tendrán que calarse el casco, pues por algo se lo envían; y porque es muy conveniente en las guerras de conquista, lo español llevarlo á bajo, y lo inglés llevarlo arriba.

Aunque la cosa es sencilla, hombre permitame usted que rabie y me encorajine, porque me he enterado que de Melilla, echan á la Colombine!

Esa orden de expulsión, tendrá su razón de ser, ya que la ha dado Arizón... ¡Venga por acá mujer, que yo la pienso ofrecer un sitio en mi corazón,

También me dió corajina que expulsaran á Claudina, porque ¿qué tendrá que ver la guerra con la mujer?

En Barcelona y Melilla no cesan las expulsiones... será porque la mantilla no permita operaciones?

EL COLLAR DEL RAJAH

—¡Ah! la pequeña que he visto otras veces en casa de su tío, la hija de un farmacéutico del famborg Saint-Honoré.

—La miama.

—La felicito! ¡Ha cambiado mucho en su favor! Habrá otras tan bonitas, tal vez, pero más, es difícil, ¡qué exuberancia de salud, qué naturaleza más espléndida!

—El asunto es—me dijo el comerciante—que causaría tentaciones á los anacoretas más austeros. ¡Va á volver de arriba abajo la casa del cura de Saint-Gratien!

No pude por menos de réirme al pensar en el azoramiento que probablemente experimentaríá el tío de aquella criatura, á la vista de sus mundanas perfecciones. El honrado cura está constantemente mortificado por una conciencia de las más escrupulosas del mundo y su natural timorato, debía necesariamente soportar mal los pensamientos que á diario le atribuiría la malicia.

Continué mi camino, olvidando al tío á la sobrina y al cazador.

Dos días después, tomé por la tarde el expreso para volver á Paris, sin acordarme para nada de la hermosa.

El tren iba á partir y yo me encontraba

FOLLETÍN DEL DIARIO DE AVISOS 5

lanas, gracias á la naturaleza del suelo, como los paseos de un jardín, y las hayas y toda clase de plantas campestres, alternando con campos y pastos, coquetamente rodeados de setos, forman bosques naturales.

Es, por decirlo así, una comarca encantadora y los campesinos que la habitan, no están exentos de bondad ni de educación. Siempre es preferible el campo á las ciudades. Taz vez lo crea yo así, porque en el campo tengo establecidas mis redes.

Para entrar en la ciudad, pasó por delante de la estación, detalle que parecerá ocioso á mis lectores, pero que se tranquilicen, entro en escena por un momento y no pienso permanecer mucho en ella, para hablarles de mis hechos y de mis acciones.

Hace seis ó siete años, llegué á L. y, muy poco atento á lo que ocurría por la calle, llegué hasta el monumento de que ha dotado al país la compañía del Oeste.

Era un día de mercado, el único en la semana, en que reina verdadera animación en los alrededores de aquel desembarcadero.

Un tren acababa de dejar á una multitud de viajeros.

Para no dar ocasión á denuncia ó recogida, no comento la cuestión.
¡Chitón!

LOS ZULOAGAS

Una visita á San Juan de los Caballeros, antigua iglesia cristiana hoy transformada en templo de arte, siempre resulta ocasión de admirar obras en que la inspiración y el genio campean de consuno, dando á los cuadros la característica de los Zuloagas.

Daniel

El bilbaíno D. Félix Urcola compró en Lora del Río (Sevilla), cortijos, dehesas y una ganadería de reses bravas.

En sus expansiones de refinado sportman, en el verdadero sentido de la palabra, hállase la nota de esplendidez propia de los mimados por la fortuna, que saben gastar las rentas de sus fabulosos caudales, y, el cortijo de Lora del Río, sin invadir el terreno de un palacio, pronto será ideal mansión en las feraces campiñas andaluzas.

Para el comedor del cortijo ha terminado Daniel Zuloaga un friso notabilísimo, contituido por verdaderos cuadros, representativos todos de escenas que se desarrollan en la dehesa donde tiene la ganadería el Sr. Urcola.

El friso ocupa una extensión de 23 metros de longitud por 85 centímetros de altura. Sepáranse los cuadros por grandes artísticas románicas estrellas, desarrollo natural de la greca que adorna el total conjunto.

Desde las escenas de las vacadas con sus terneras, hasta la tiesta en el herradero reproduce el friso escenas de la vida en la dehesa tan propias y exactas, con tan acentuado sabor real, con tanta verdad en el ambiente y rico colorido, que estamos tentados á creer que Daniel ha vivido luengos años en alguna cortijada andaluza. Nada decimos del dibujo. Daniel, aunque el pulso le tiembla, cuando empuña el carboncillo ó el pincel, su mano es segura, sobria, infalible y el trazo que marca ó la pincelada que dá, siempre son definitivos.

Puede estar satisfecho el ganadero. El comedor del cortijo de Lora del Río, ostentará una joya de arte toda vida, color y movimiento concebida y realizada en la brumosa y fría Segovia, merced al genio creador de Daniel Zuloaga.

Los encargos que tiene son tantos que los proyectos, apuntes y bocetos, hállanse numerados escrupulosamente y los va haciendo por riguroso turno cronológico.

Actualmente está bocetando una corrida de toros en Sepúlveda, cuadro de un realismo notable por el derroche de luz y de color que en él domina.

Juanito

Digno de su padre, heredero directo y forzoso, posee la constancia y amor al trabajo de los Zuloagas. Jamás está holgando. Pinceles y muflas son para él medios indispensables de vida.

Su obra actual es una vista panorámica de Segovia, hecha sobre 52 azulejos, obra que, como todas las suyas, distínguese por el correcto dibujo y la verdad del colorido.

Además, vimos varios bocetos de otras obras que tiene encargadas.

Ignacio

Este maestrizo, tan conocido en todo el mundo artístico, cuyo pincel batió el record de la inspiración, dando idealidad, belleza artística y romanticismo á la cabeza y faz de Gregorillo, no estaba en el taller.

Por el ojo de la llave dirigimos una mirada al interior de aquella *Sancta Sanctorum* del arte y retrocedimos con presteza.

—Qué le pasa—interrogónos Daniel.

—Ahí está su hija,—contestamos—mirándome.

Una franca carcajada de Daniel explicó nuestro error.

Si; era su hija mayor

Más aquellos ojos aterciopelados, de mirada intensísima, expresivos, acariciadores, georgianos, hermosísimos, seductores, estaban, mejor dicho, están por tal grado de fidelidad representados, que nos produjeron los efectos de una realidad material.

Reciban los tres Zuloagas un triple aplauso de su más devoto admirador.

F. Navarrete.

La Infanta Isabel en Segovia.

Esta tarde ha estado en Segovia la infanta D.^a Isabel para terminar su anual visita á los conventos de la capital.

Acompañaban á S. A. la marquesa de Nájera, el Sr. Coello y distinguidas familias de las que se encuentran veraneando en La Granja.

Durante su estancia en la población visitará los conventos de la Encarnación, Descarzas, Dominicas, Trinidad, San Vicente y Cueva de Santo Domingo.

La infanta ha sido acompañada por las autoridades.

Al oscurecer la egregia dama regresó á San Ildefonso en unión de su brillante acompañamiento.

En la Estación

Tropas á Melilla

A las nueve y media de la mañana ha pasado por la estación con dirección á Madrid un tren militar conduciendo fuerzas pertenecientes á la división Sotomayor destinada á Melilla.

Los soldados que van animados del mejor espíritu militar, fueron despedidos en esta capital por las autoridades militares y una comisión de la Cruz Roja.

La fuerza la constituía una compañía de Administración militar, que se hallaba en Valladolid, provista de 192 mulos y todo el material de guerra necesario.

Manda la compañía el capitán don Cesáreo Tejedor y los tenientes don Ildefonso Gil Tejerizo, don Antonio Tutor, don Pedro Sanz Marqués y señor Maestre.

Durante la parada de cuarenta minutos que el tren hizo en Segovia, fueron obsequiados los soldados con chorizos, pan y cajetillas y los oficiales con un almuerzo en la fonda, que les brindó esta factoría de Administración militar.

A despedir á la tropa fueron gran número de personas produciéndose grandes muestras de entusiasmo al convoy entre el elemento militar y el vecindario.

ESCUELAS Y MAESTROS

Cese.—Ha cesado en el cargo de maestro interino de la escuela pública incompleta mixta de Brieva, don Pablo Moreno.

Posesiones.—Han tomado posesión de las escuelas de Etreros y Brieva, doña Damiana Herranz y D. Francisco Jiménez Proiz, con carácter interino y propietario respectivamente.

Las declaraciones del Sr. Caballé

Con motivo de unas de las declaraciones del Sr. Caballé, telegrafadas á *La Vanguardia*, de Barcelona, en las que el diputado por Gandesa exponía juicios muy severos sobre la conducta de los representantes en Cortes de la solidaridad catalana, algunos de estos señores le han dirigido el siguiente telegrama:

«Para saber á qué atenernos y proceder en consecuencia, necesitamos, nos diga si son ciertas inconcebibles declaraciones que le atribuye *Vanguardia*.—Vallés.—Marial.—Moles.—Rodes.—Llarí.—Corominas.—Hurtao.—Salvatella.

El Sr. Caballé, después de leer el texto de las declaraciones publicadas en *La Vanguardia* ha contestado reconociendo su autenticidad.

Lo más substancial de las declaraciones que tanto han molestado á los solidarios de la izquierda, descartada la parte personal, es lo siguiente:

«De la solidaridad catalana y de sus representantes en Cortes no hay para qué hablar ya.»

Totalmente desorientados, sin más norte ni guía que el culto á nuestra propia personalidad, no hemos sabido colocarnos á la altura de nuestra noble y honrosa misión.

En cuanto á los sucesos de Barce-

lona, toda protesta que se realizara de buena fe es honrada; pero, no obstante, á todos nos cabe gran responsabilidad por lo que ocurrió más tarde, ya que en realidad, las clases todas, directoras, artesanas y obreras, procedimos con un egoísmo inexplicable.

Barcelona pasa por uno de los períodos más terribles de su historia.

Puede que á la larga, pasados unos años, comience á rehacerse; pero la espantosa depresión de su espíritu temo que persistirá algún tiempo.»

SUCESOS

Niño herido

Esta mañana á las once jugando con varios chicos de su edad el niño de 8 años José Santos, tuvo la desgracia de caerse por el Puente de la Muerte y la Vida, yendo á dar al arroyo Clamores, debajo.

El cabo de cornetas de la Academia de Artillería Ramón Vigil que al pasar casualmente por aquel sitio se apercebó del suceso y corrió en auxilio del niño extrayéndolo del lugar en que se encontraba.

Por varios guardias municipales fué conducido en una silla á la casa de Socorro en donde se le prestó asistencia facultativa.

En este centro benéfico se le apreció una herida contusa en la nariz y boca que se calificaron de leves.

Una vez asistido, en satisfactorio estado fué trasladado á su domicilio calle de José Zorrilla, número 43.

Firma del Rey

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Gracia y Justicia.—Jubilando á don Ricardo Molina, presidente de Sala del Tribunal Supremo.

—Nombrando para este cargo á D. José Ciudad Aurióles.

—Jubilando á D. Antonio Izquierdo, magistrado del Tribunal Supremo.

—Nombrando magistrado del Tribunal Supremo á D. Ramón Rubio Juncosa, presidente de la Audiencia provincial de Madrid.

—Idem id. á D. Buenaventura Muñoz, presidente de la territorial de Barcelona.

—Nombrando presidente de la Audiencia provincial de Madrid á D. Pedro Usera, magistrado de la misma.

—Idem magistrado de la Audiencia territorial de Madrid á D. Manuel Velasco.

—Nombrando presidente de la provincial de Granada á D. Nicolás Lloret.

—Jubilando al magistrado de Oviedo, D. Modesto Iglesias.

—Idem al presidente de la Audiencia de Gerona, D. Francisco Renart.

—Idem al magistrado de Las Palmas, D. Basilio Díaz del Villar.

Marina.—Concediendo la gran cruz del Mérito Naval blanca al contraalmirante francés M. Jules Auportel y al contraalmirante inglés sir Henry B. Lacksan.

—Concediendo pluses á los contramaestres equipados y asimilados de los demás Cuerpos subalternos

cuyos empleos no tienen correspondencia con el Ejército.

—Nombrando jefe de Estado Mayor del apostadero del Ferrol al capitán de navío D. Ricardo de la Guardia.

—Ascendiendo al maquinista mayor de primera D. Romualdo Sima y al maquinista mayor de segunda don Gerardo Hernández.

La prisión de Romeo

Por consecuencia de la denuncia del artículo que, antes de ayer, publicó en la «Correspondencia de España» su director D. Leopoldo Romeo, ha sido este detenido y preso en San Sebastián, cumpliendo órdenes de la autoridad militar que entiende en la causa que por tal motivo se le sigue.

Probablemente será trasladado hoy á Madrid.

De la Audiencia

El Tribunal del Jurado que, en esta Audiencia provincial, ha de entender las causas procedentes del partido de Cuéllar, en el cuatrimestre próximo, habrá de formarse de entre los señores siguientes:

Cabezas de familia

Don Nemesio Montes Sanz, Torreadrada; don Paulino Merino Gil, Frumales; don Julián Escobar García, Olombrada; don Tomás Senovilla Velasco, Cuéllar; don Aniceto Boal Pérez, Chañe; don Cándido Alonso Yuste, Narros; don Cipriano Tejedor Fernanz, Fuentepelayo; don Dionisio Hernanz Gómez, Remondo; don Eugenio Ventosa Villar, Fuentesauco; don Mariano Yuste Rojo, Valtienas; don Victor Alvarez Frutos, Navalmanzano; don Carlos Acebes y Acebes, Olombrada; don León López Pavón, Navas de Oro; don Eugenio Escribano Fuentetaja, Pinarejos; don Sebastián García Marcos, Cuéllar; don Domingo Ruano Sanz, Agradados; don Claudio Velasco Vega, Calabazas; don Mariano García Cerezo, Aguilafuente; don Cosme de Diego Romero, Hontalvilla; y don Victor Cuéllar García, Fuentepiñel.

Capacidades.

Don Baldomero Gozalo Ortega, Lovingos; don Leoncio Albertos de Pedro, Fresneda de Cuéllar; don Pedro Alonso Sanz, Remondo; don Rogelio Sanz Santos, Sanchonuño; don Juan Rojo Arranz, Sacramenia; don Pío Minguela Acebes, Frumales; don Mariano Martín Triviño, Mata de Cuéllar; don Hilario Cano Pérez, Laguna de Contreras; don Pedro Alonso García, Chañe; don Pedro Tardón Alvarez; Navalmanzano; don Manuel Guíjarro Lobo, Castro de Fuentidueña; don Jesús Pilar Muñoz, Campo de Cuéllar; don Pedro Minguela Muñoz, Cuéllar; don Juan Sombrero Muñoz, Fuentepiñel; don Gabriel Sanz Pascual, Torreadrada; y don José Torregro Sanz, Aguilafuente.

Supernumerarios.—Cabezas de familia

Don Claudio Moreno Llorente, Segovia; don Agustín Ruiz Berzal, idem; don Victorio Rodríguez Gil, id., y don Daniel Zuloaga Bonifá, id.

Capacidades.

Don Pedro Artigas Corominas, Segovia, y don Gabino Nieva Galicia, id.

Era el medio día. La hora del expreso de París.

Entre el tropel que invadía el camino delante de mí, entre las caras indiferentes, vulgares ó conocidas, apareció una joven hermosísima. Tendría diecisiete ó dieciocho años.

En su traje muy elegante, se conocía en seguida que era parisiense, pero los detalles de su toilette, se eclipsaban ante la soberbia belleza de su persona.

Cabellos castaños, de una abundancia extraordinaria, coronaban una cabeza vigorosa, iluminada por dos grandes y negros ojos, llenos de vivacidad y de fuego. Sus labios rojos y voluptuosos se entreabrían para mostrar dos líneas de blancos dientes colocados como los modelos expuestos por los célebres dentistas Preterre y Georges.

El tinte nacarado y sonrosado del cutis, bastante fino y transparente para dejar adivinar sus azuladas venas, anunciaba una salud á toda prueba, y el cuello, rodeado de un collar á lo Enrique III, probaba por sus esculturales formas, la perfección de las partes de la estatua ocultos bajo el vestido de terciopelo de color oscuro que la envolvía en sus pliegues.

Una señora de unos cincuenta años, de exagerada robustez, acompañaba á esta joven.

En la plaza del mercado, entraron en casa de un comerciante de loza, que me honra con su amistad, y que pasa por uno de los cazadores más intrépidos del país.

Se le atribuyen hechos sorprendentes y muy especialmente una lucha á cuchillo con un jabalí ligeramente herido, al cual mató, no sin gran peligro, gracias á la fuerza hercúlea de que le había dotado la naturaleza.

Cuando las dos viajeras salieron del almacén, él las acompañó hasta la puerta, y haciendo un gesto, en el cual se confundían la admiración y el deseo:

—¡Caramba,—me dijo—hermosa chiquilla! ¿Habeis visto nunca cosa igual?

—Confieso que no—le respondí—y desde la estación vengo pensando por qué casualidad ha venido ha parar aquí, tan radiante belleza.

—¿Cómo! ¿No la conocéis? Me hablaba de vos hace un momento. ¡Es la señorita Juana!

—¿La señorita Juana! ¿Cómo?

—¿Juana Montaignu! la sobrina del párroco de Saint-Gratien.

LA CAMPAÑA DE MELILLA

Ultimas noticias

Llegada de buques.—Relato de un cantinero.—Orden de avance.

Melilla 9.—Han fondeado los trasatlánticos «Puerto Rico» y «Rabat».

A bordo vienen las tres baterías Schneider del 10.º montado, 110 artilleros, 79 acémilas y la sección de Sanidad militar que manda el capitán Tamayo.

El fuerte Poniente que reina, dificulta el desembarco de las fuerzas. De arribada forzosa llegó el vapor «Ville Argel», que, procedente de Orán y conduciendo 300 moros, se dirigía á Tánger.

A causa del temporal es difícilísima la comunicación con la Restinga y zoco El Arbaá.

Acaba de fondear, después de una peligrosa travesía, un barco de vela, á bordo del cual viene Francisco Suárez, cantinero del regimiento de León el cual acompañó á la columna Aguilera en su expedición á Ali-Cherif.

Corroboran los relatos conocidos respecto del combate que sostuvo la columna con los kabileños de Lehdara.

Elogia el citado cantinero a los soldados expedicionarios, y dice que las balas enemigas le destrozaron por completo las vituallas que conducía.

En los momentos más rudos del combate socorrió a algunos de los soldados heridos, facilitándoles refrescos y alimentos.

Añade que el coronel Santa Coloma le felicitó, manifestándole que merecía una recompensa.

Ha venido con objeto de realizar compras para su cantina, y mañana marchará a unirse nuevamente con la columna.

El general Aguilera ha recibido orden del general en jefe de avanzar hoy cinco kilómetros para proseguir el castigo de los revoltosos de aquella región.

Marina en Cabo de Agua

Cabo de Agua 9.—Expedido desde Melilla.—A las once de la mañana llegó el general Merina a bordo del cañonero «General Concha», tributándole honores las tropas y la harka.

Fueron revistados, y luego, después de romper filas, reunió a los jefes y oficiales, felicitando calorosamente al coronel Larrea por la brillante operación realizada y a cuantos tomaron parte en ella.

También elogió al teniente coronel Gairbá y a la fuerza que quedó en el campamento defendiendo briosamente terrenos ocupados.

También dedicó frases laudatorias a la harka del santón Chacha y a la Policía mora, que ha cooperado con entusiasmo y éxito a la expedición militar tan felizmente terminada sin ser hostilizada por ninguna kabila de las márgenes del Mulaya, demostración evidente de su sumisión a España.

El general Marina regresa en este instante a la Restinga, donde pernoctará.

NOTICIAS

Después de una excursión por varios pueblos de esta provincia, en todos los cuales han recibido muchas y elocuentes pruebas del aprecio y consideración que les merecen, han regresado a Madrid nuestros muy queridos amigos los señores de Villagroy.

Medalla antigua

Realizándose las obras de arreglo de la muralla del paseo de D. Juan II ha sido encontrada entre los escombros una medalla que se cree del siglo X, de indiscutible mérito y valor artístico.

Esta medalla representa a un rey de castilla montado en un brioso caballo y a su alrededor ofrece una inscripción que no ha podido descifrarse por el mal estado de conservación en que se encuentra a consecuencia de los varios siglos que por ella han pasado.

Para las oposiciones en Correos

El Habilitado de esta oficina postal nuestro querido amigo D. Saturnino Martín, ha recibido varias colecciones de un atlas universal, adaptado al programa último y editado por su compañero de Logroño, D. Angel Moreno, de facer por su perfección y claridad ha de facilitar grandemente el estudio de aquella asignatura y que no dudamos recomendar a cuantos aspiren a ingresar en el expresado Cuerpo. Se expenden al módico precio de 650 pesetas.

Ha sido nombrado Vice-Secretario de la Audiencia provincial de Córdoba nuestro amigo el conocido abogado don Benito García, al que, con tal motivo, felicitamos sinceramente.

Herido de una pedrada

Ayer fué herido de una pedrada el niño de 6 años Vicente García. El lesionado fué asistido en la casa de socorro de una herida contusa. El autor de esta inculca fechoría fué otro niño de corta edad cuyo nombre desconocemos.

Una boda

En Valencia ha contraído matrimonio D. José Martínez Estévez, hijo del profesor de esgrima de la Academia de Artillería con la distinguida señorita de aquella sociedad María de Jesús Ibáñez.

A los nuevos esposos y a sus familias nuestra más sincera enhorabuena.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño la esposa del practicante de la casa de socorro D. Mariano Adrados.

Reciban nuestra enhorabuena los padres del recién nacido.

Junta de la Comunidad

Esta mañana se ha reunido en el despacho de la alcaldía la Junta de la Comunidad y tierra de Segovia, bajo la presidencia del alcalde para celebrar una de sus sesiones ordinarias.

Los asuntos tratados carecieron por completo de interés.

Citaciones

La alcaldía ha distribuido besalamanos a los señores que constituyeron la última comisión de fesejos citándolos para mañana con objeto de resolver asuntos relacionados con las pasadas ferias.

De viaje

Ha salido para Madrid el oficial primero del cuerpo auxiliar de Oficinas militares con destino en el Archivo don Cirilo Sánchez Monroy.

Recogida de una escopeta

La Guardia civil de Navafria ha denunciado a un vecino de Orejana por haberle sorprendido dedicándose al ejercicio de la caza sin la correspondiente licencia.

La escopeta que conducía le fué recogida por la pareja de la benemerita.

Ha regresado de su excursión veraniega el ilustrado Teniente Fiscal de esta Audiencia provincial, nuestro estimado amigo D. Eladio Arnaiz, acompañado de su bella y elegante esposa.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital al inteligente empleado del Ministerio de Fomento, D. Santos García Borreguero, que va de paso a Turégano con motivo de las fiestas que darán principio, en dicho pueblo, el Domingo próximo.

Más que la riqueza, lo que une a los matrimonios es la salud. Así que todo el cuidado que se ponga en conservarla será siempre poco. Médicos los más eminentes afirman que no hay nada como el Vino o el Jarabe de Hemoglobina Deschens para asegurar la paz doméstica, pues la nerviosidad y la anemia huyen de ese medicamento como del diablo.

Terminadas las obras de restauración en la Universidad de Agustinos de El Escorial, el día 1.º de Octubre comenzarán las clases para el preparatorio de Ingenieros de Montes y Minas e Industriales, y las de la Facultad de Derecho y Filosofía y Letras.

Cooperativa militar

Dentro de breves días se inaugurará la Zapatería de la Cooperativa militar está estableciendo en la calle de Cervantes, número 23.

La nieve

Ayer tarde desde la Canaleja, se vieron las primeras nieves de este año. Esta mañana, aunque no cuajó, llegó la nieve hasta muy cerca de la Estación de Otero de Herreros.

Si así son las primeras nieves, preparémonos para las del próximo invierno.

Movimiento de viajeros

Han llegado a Segovia hospedándose en el Hotel Comercio. D. Guillermo Martín Forense y señora D. Municio Fernández y D. Pedro Valenzuela y Pérez.

Climas cálidos. Siendo debilitante en alto grado este clima, ejerce una influencia depresiva sobre las funciones digestivas, que se alteran, presentándose generalmente inapetencia, sed, fatiga, neurastenia y estreñimiento, alternando a veces con la diarrea. Se curan estos enfermos tomando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Pidanse las legítimas aguas de Vichy Etat en botellas: Vichy Hospital (estómago). Vichy Celestins (riñones), Vichy Grande Grille (higado). Reúsense las intrusiones y falsas denominaciones de Vichy. Exijase Vichy Etat.

MERCADOS

Segovia 10

Se han hecho algunas operaciones sobre trigo y se han mandado ya por ferrocarril algunas partidas.

El precio fluctúa entre 45 y 45,25 reales.

Centeno, también se ha vendido algo a 27 reales y la cebada a 24 reales fanega.

Terminadas las operaciones de eras, es de suponer que empezará a hacerse la oferta y entrará el negocio en una franca acción y los precios en su debida regularidad.

Árvalo 8

Corta entrada pagándose: Trigo a 47. Centeno a 28. Cebada a 27. Algarrobas a 27.

El Corresponsal.

Salamanca 7

Se acentúa la tendencia a la baja y hoy sólo han entrado 300 fanegas de trigo que se pagaron a 45 reales una.

Centeno a 29. Cebada a 25. Algarrobas a 33.

El Corresponsal.

Medina del Campo 8

Hoy han entrado 800 fanegas de trigo a 46 reales.

Hay regular demanda.

El Corresponsal.

Valladolid 7

Canal.—Han entrado 800 fanegas de trigo a 46 reales una.

Arco.—150 fanegas también a 46 y 50 de Centeno a 31 todo con tendencia sostenida.

El Corresponsal.

Cuéllar (Segovia) 8

Los labradores, aun no pueden concurrir al mercado por que no en todos los pueblos han terminado la recolección pero sin embargo ha sido el mercado bastante regular, y se ha notado en los compradores bastante animación, aunque los precios débiles y alguna tendencia a la baja.

Trigo a 45 reales fanega. Centeno a 30. Cebada a 23.

Algarrobas a 32. Avena a 18. Harina de 1.ª a 18 reales arroba. Idem de 2.ª a 17.

Patatas a 6 reales arroba.

La lluvia es muy deseada para que pueda nacer la patata, pues es aquí uno de los productos de mayor importancia estando al presente aquel tuberculo pequeño y muy poco desarrollado.

El Corresponsal.

Turégano (Segovia) 8

Aquí tocan a su fin las faenas de recolección, resultando una cosecha muy superior en trigo, tanto en cantidad como en calidad, corta aunque de buena clase la de centeno y buena la de cebada.

Hay ofertas de trigo a 45 reales pero no pagan mas que a 43 y a este precio se han vendido 200 fanegas.

En el mercado, que ya hoy han sido bastante regular, han regido los siguientes precios.

Trigo a 43 reales fanega. Centeno a 29. Cebada a 25.

Algarrobas a 28. Garbanzos superiores a 180. Idem regulares a 140 y 250. Idem inferiores a 90.

Alubias a 120. Patatas a 6 reales arroba.

El Corresponsal.

ÚLTIMA HORA

(Por teléfono)

Madrid 10 (4:30 t.)

Lotería

En el sorteo celebrado hoy han correspondido los tres primeros premios a los números y poblaciones siguientes:

- 7.055 Barcelona.
- 6.036 San Sebastián.
- 8.916 La Coruña.

Despachando con el Rey

El general Linares, como Presidente interino del Consejo de ministros, ha despachado esta mañana con D. Alfonso,

informándole de los últimos sucesos de política exterior é interior, dando cuenta de las noticias recibidas de Melilla que, por cierto, son de carácter optimista.

De Melilla

Las operaciones de Aguilera para proteger los movimientos de avance de Larrea han permitido a este llegar hasta las vegas que riegan las aguas del Muluya, sometiendo a muchas fracciones de las kabilas que allí tienen sus aduares.

Las noticias de estas operaciones no pueden ser más satisfactorias.

En los demás puntos del campo de Melilla no ha ocurrido nada extraordinario. Los convoyes han verificado la conducción de suministros hostilizados por ligeros tiroteos aislados y sin importancia.

Tormentas

Telegramas oficiales dan cuenta de las tormentas que han descargado en el Norte de España, muy especialmente en la provincia de Santander. Las lluvias torrenciales que han descargado han producido desbordamientos de rios, que derribaron puentes, inundaron barrios, destruyeron terraplenes del ferrocarril y destrozaron trincheras y vías.

En San Vicente de la Barquera perecieron ahogados cinco obreros arrastrados por las aguas; el puente Val destruido por la fuerza de las aguas; Río Muriallo amenaza al vecindario de Lamaoz; Nevajos avenida llevó el puente hallándose un tren detenido en el túnel.

Las lluvias en la provincia de Santander han sido generales y tormentosas.

En la provincia de Lérida las tormentas han revestido más gravedad; pues en vez de agua han sido de granizo padeciendo grandes perjuicios las cosechas.

Tanto de la provincia de Santander como de la de Lérida, llegan al Gobierno telegramas en demanda de socorros y de auxilio.

Elecciones

provinciales

La Gaceta de hoy publica un Real decreto adaptando las elecciones provinciales a la ley electoral vigente.

Dícese que las elecciones se convocarán en breve plazo.

Hablando con la Cierva

En la conversación que todos los días sostiene el ministro de la Gobernación con los periodistas, dijo aquél no sabe nada

de Melilla diferente a lo contenido en el último telegrama oficial que todos conocemos.

Respecto a los viajes del Rey, dijo que nada sabía, aunque sospechaba que el regreso de San Sebastián no se hará esperar mucho.

Respecto a la detención de Leopoldo Romeo calló, por ser ya cuestión de los tribunales de justicia, cuya misión no debe entorpecerse por ningún concepto.

BOLSA DE MADRID

COTIZACIÓN DEL DÍA 10

Interior.....	85'15
Amortizable al 5 por 100....	101'00
Nuevo amortizable.....	94'00
Acciones del Banco.....	454'00
Acciones de Tabacos.....	383'00

CAMBIOS

París a la vista.....	9'05
Londres a la vista.....	27'41

BERMÚDEZ

Libros de texto

para el Seminario

Se hallan a la venta los libros de texto para el Seminario y tan pronto como sean señalados se encontrarán también para el Instituto.

Librería del DIARIO DE AVISOS, plaza Mayor, número 5.

LOS PADRES DE FAMILIA

que envíen a sus hijos a estudiar en Madrid y quieran tenerlos bien hospedados, deben tratar con el dueño del Restaurant EL LOUBRE (Montera 35, Pasaje) el cual se encarga también de las matriculas y traslados y otros servicios convenientes a los estudiantes y a sus familias.

PERDIDA

Lo persona que hubiese encontrado un impermeable perdido ayer tarde en la calle de Melitón Martín, se le agradecería al que le entregase en la Farmacia de la señora viuda de Moreno, donde se le gratificará.

PERDIDA

Ayer lunes, al anochecer, se perdió un reloj en el trayecto de la plaza Mayor a la de Santa Eulalia.

A la persona que lo haya encontrado, se ruega lo entregue en la calle de San Francisco, número 24, Tintorería, y se gratificará.

EXPLOTACIÓN DE MADERAS

PEREZ MARTIN Y ARENAL

Gran fábrica de aserrío y almacén de maderas en San Rafael (Segovia).

Grandes existencias en toda clase de maderas de hilo y sierra. Producción anual 400 vagones.

4.000 rollizos desde dos pesetas.

Tableta cuadrada desde 5'50 pesetas docena.

Los pedidos al encargado de la Fábrica en dicho San Rafael

